

DERROTOS NATURALES

que debe seguir la prensa del istmo, desde el punto de vista de lo que debe entenderse por misión de la prensa centroamericana

Tema desarrollado por el Licdo. José Matos, en el Congreso Centroamericano de periodistas, reunido en la ciudad de Guatemala en 1911

"Los sucesos históricos, los fenómenos político-sociales, no son un producto del acaso: obedecen a ciertas y determinadas causas; se desarrollan y realizan en cumplimiento de leyes ineludibles, que la sociología se encarga hoy de enseñarnos.

Si un hombre, agobiado por los sufrimientos, acude en busca de un discípulo de Hipócrates solicitando el consejo de la ciencia para recuperar la salud perdida, ansioso de recibir el bálsamo eficaz que haga cesar sus achaques y dolencias, mal podría el facultativo encontrar desde luego el origen del daño, por especiales y profundos que fueran sus conocimientos, si no examina y estudia atentamente los antecedentes todos del enfermo, su género de vida y ocupaciones, el lugar de su residencia, sus hábitos y antiguos padecimientos, datos indispensables que le permiten descubrir las causas generadoras del mal y que le señalarán los medios de combatirlo.

Lo mismo puede decirse en el orden moral, respecto de los problemas tan complejos que conmueven a las colectividades; nunca será dable a los estadistas, a los que trabajan por la regeneración de los pueblos, acertar con las causas que motivan ciertos acontecimientos, y encontrar soluciones prácticas y convenientes, si se desconocen los antecedentes hereditarios, si se olvidan los vicios de raza y de organización, si no se consideran las características que engendra la diversidad de climas, en una palabra, si no se toma en cuenta la psicología especial de las agrupaciones para las que se legisla.

Considero, pues, indispensable, al tratar de esta clase de asuntos, proceder como lo hace el médico, que estudia primero el caso patológico en todos sus detalles y antecedentes, para recetar en seguida. Este criterio explicará el método que sigo.

Cuando en épocas remotísimas las conmociones geológicas dislocando las entrañas de la tierra, hicieron aparecer los

continentes que habían de poner límites a las turbulentas aguas del vasto océano, surgió de las profundidades de los mares una región privilegiada no sólo por el lugar que ocupó en el centro del globo, sino por su especial configuración y natural estructura; considerada por los hombres de ciencia como producto de una de las últimas grandes convulsiones plutónicas de nuestro planeta, parece como que la naturaleza complacida quiso derramar sobre ella sus dones más precia-

dos con generosa mano, cual madre cariñosa que muestra especial predilección por el más tierno de sus hijos. Gigantesco broche que eslabona ambas Américas, ostenta ufano sus altas cumbres e inmensas montañas que a poco cambian los bruscos declives y simas profundas, en extensas planicies y riquísimas campiñas, de vegetación exuberante, regadas por innumerables y caudalosos ríos: espesas y fértiles florestas, que embalsaman el ambiente, sirviendo de contorno a numerosos y pintorescos lagos: ambos mares bañan las feraces costas, de cuyas tierras brotan tan pujante vida, que rinden varias veces en el año sus valiosos frutos, causando así asombro al extranjero; variedad completa de climas que permiten el cultivo de todos los productos de

las zonas tropical y templada; y todo esto, como animado de una especie de delirio primaveral que todo lo fecunda y fertiliza, bajo un cielo esplendoroso y sereno.

Una región así, es natural que sea apetecida de los hombres, y desde los tiempos prehistóricos aparece ocupada por numerosos pueblos que hicieron de ella su asiento y propiedad. Sin entrar en consideraciones acerca de la procedencia u origen de tales pueblos, basta a nuestro propósito consignar que todos ellos tenían, más o menos ciertos rasgos etnográficos característicos que suponen una raíz común, y que todos alcanzaron cierto grado de desarrollo y civilización, de lo que conservamos pruebas y testimonios irrecusables, que vienen en aumento de día en

Médicos Neoyorkinos Explican Por Qué Recetan Hierro Nuxado

Para Hacer Mujeres Bonitas y Robustas y Hombres Fuertes y Vigorosos

MÁS DE TRES MILLONES DE PERSONAS LO ESTÁN USANDO ANUALMENTE

Transforma prontamente la carne fofa, los tejidos raquíticos, las mejillas pálidas de anémicos o anémicas en una perfecta exuberancia de salud y belleza. A menudo mejora el vigor de la gente delicada, nerviosa, postrada, en un 200 por ciento a las dos semanas.

Nueva York.—Sin la menor exageración, pasan de tres millones las personas que en este país están tomando aualmente Hierro Nuxado. Tan sorprendentes son los resultados que de su uso anuncian lo mismo médicos que particulares, que numerosos médicos de diversas partes del país han sido interrogados para que explicasen que razón tenían para tanto recetar este remedio y cómo era que el remedio demostraba por sus resultados tan alta superioridad sobre las formas antiguas de hierro inorgánico.

A continuación van extractos de algunas de las cartas recibidas:

El doctor King, autoridad médica de Nueva York, dice: "Sin hierro, no puede haber hombres con vigor férreo.

Pálidez es sinónimo de anemia. Anemia significa deficiencia en hierro. La piel de los anémicos es pálida, la carne flaca. Los músculos carecen de tono, el cerebro se nubla y la memoria falla, y a menudo sobreviene debilidad, nerviosidad, irritabilidad, desaliento y melancolía. Al irse el hierro de la sangre en las mujeres, se les van las rosas de las mejillas.

En las comidas más usuales de este país, almídonos, azúcares, almidones, dulces, arroz, pan blanco, galletitas, galleta, macarrones, fideos, tapioca, sagú, maicena, maíz degerminado, en nada de esto se encuentra más hierro. Los refinamientos culinarios han destruido este producto de la madre tierra de esos alimentos empobrecidos, y la estupidez de la cocina doméstica, echando al sumidero el agua en que nuestros vegetales se cocinan, es responsable por otra grave pérdida en hierro.

Por tanto, si deseais preservar la vitalidad y el vigor juveniles hasta una edad madura, necesario os será suplir la deficiencia de hierro en el alimento usando alguna forma de hierro orgánico, lo mismo que a la comida le ponéis sal cuando la encontráis sosa."

El doctor T. A. Wallace, director en jefe de la New York City Clinic, dijo: "He puesto el Hierro Nuxado a una prueba imparcial y prolongada y he quedado más que complacido con los resultados, proponiéndome continuar su uso."

El doctor Sauer, médico bostoniano que ha estudiado en instituciones europeas y ameri-

canas, dice: "Cien veces he dicho ya que el hierro orgánico es el mayor de los vigorizantes. Si la gente arroja lejos de sí las medicinas de patente y los cocimientos nauseabundos y tomase Hierro Nuxado, tengo la convicción de que se salvarían miles de vidas que al año se pierden por pulmonía, gripe, tisis, desórdenes de los riñones, hígado, corazón, etc. La causa real y verdadera que origina esas enfermedades no fué otra que una debilidad constitucional traída por falta de hierro en la sangre."

No ha mucho se me presentó un individuo de cerca de cincuenta años para que lo examinase, pues quería asegurarse la vida. Me sorprendió con la presión de sangre propia de un muchacho de veinte, con el vigor, el ánimo y la vitalidad de un joven; en realidad, era un joven, a despecho de sus años. El secreto, me dijo, consistía en estar tomando hierro; hierro nuxado que le había inundado de nueva vida. A los 30 era enfermizo; a los 40 ya no podía consigo y ahora, a los cincuenta, después de haber tomado Hierro Nuxado, era un millagro de vitalidad con todo el verdor de la juventud.

El hierro es absolutamente necesario para que la sangre pueda cambiar el alimento en tejido vivo. Sin hierro, no importa cuánto se coma o lo que se coma, el alimento pasa por el cuerpo sin provecho alguno, sin fortalecer, dejándole debilitado, pálido, enfermizo, lo mismo que una planta tratando de crecer en suelo desprovisto de hierro.

Si Ud. se siente sin fuerza o sin salud, su deber es hacer lo siguiente: Vea hasta dónde puede trabajar o caminar sin cansarse. En seguida tómese dos pastillas de cinco granos de Hierro Nuxado ordinario tres veces al día después de las comidas por dos semanas. Entonces vuélvase a probar las fuerzas y verá lo que aventajó. He visto docenas de personas nerviosas, quebrantadas, siempre quejándose, duplicar sus fuerzas y resistencia y librarse de todo síntoma de dispepsia, de afecciones del hígado y otros desórdenes en periodos de semana y media a dos semanas, sólo con tomar Hierro Nuxado en la debida forma. Y esto, en algunos casos, después de haberse estado medicando y medicando sin resultado por meses y meses. Pero no tome Hierro atenuado de formas antiguadas, acetato de hierro o tintura de hierro, con la simple mira de ahorrarse unos centavos. El Hierro que la madre naturaleza pide para enriquecer las mejillas de sus criaturas no es así esa clase de hierro. Tiene Ud. que tomarlo en forma de poderlo absorber con facilidad y asimilarlo para que le aproveche, o de lo contrario le hará más daño que provecho. Más de un atleta y de un pugil debe sus laureles al conocimiento del secreto de la eficacia del Hierro para dar sangre, fuerza y resistencia y haberlo

tomado antes de entrar en la lid, en tanto que otros hallaron ignominiosa derrota en su falta de hierro."

El doctor Schuyler C. Jaques, cirujano externo del Hospital de Santa Isabel, en Nueva York, dijo: "Es la primera vez que trato de medicina fuera de una obligación o que hablo para publicidad, pues no suelo creer en ello. Mas en el caso del Hierro Nuxado, creíera faltar a mi deber si no lo mencionase. Yo mismo lo he tomado y lo he dado a mis pacientes con resultados sorprendentes y satisfactorios. Y los que quieran aumentar su energía, vigor y resistencia, hallarán que es un remedio notabilísimo y prodigiosamente eficaz."

El doctor James, que perteneció al servicio de Higiene Pública de los Estados Unidos, dice: "Los pacientes en condición debilitada y enervada, por ejemplo, los convalescentes de fiebres prolongadas, los anémicos de larga fecha, necesitan todos, en mi opinión, Hierro Nuxado. De poco acá se me ha llamado la atención hacia el Hierro Nuxado. En la práctica lo hallé magnífico restaurativo y agente ideal para reponer las fuerzas en los casos que dejo mencionados."

NOTA.—Hierro Nuxado, prescrito y recomendado según se ha visto por los médicos en tan gran variedad de casos, no es medicina de patente ni remedio secreto, sino artículo bien conocido por los droguitas y cuyos constituyentes de Hierro son muy recetados por eminencias médicas tanto europeas como americanas. Al revés de otros productos de Hierro inorgánico, es de fácil asimilación y no perjudica la dentadura ni la ennegrece, ni descompone el estómago; antes bien es remedio potentísimo para casi toda forma de indigestión, como también para condiciones de nerviosidad y extenuación. Tal es la confianza de los fabricantes en el Hierro Nuxado, que ofrecen entregar \$100.00 a cualquier institución caritativa siempre que a cualquier hombre o mujer faltos de Hierro no les acrecente la fuerza en un 200 por ciento o más en un periodo de cuatro semanas, a no ser que tengan algún desorden crónico grave. Todos los buenos droguitas de esta lo despachan.



F. King, M.D.



S. Jaques, M.D.



T.A. Wallace, M.D.



E. Sauer, M.D.



H. James, M.D.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procúren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

¡Qué Atrocidad!

¿Cómo se atreve V. á ofrecerme un sustituto, cuando lo que yo pido son las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina, ventajosamente conocidas por todo el mundo y en las que tengo absoluta confianza?

¿No comprende V. que tratándose de un asunto tan serio como la salud, ningún boticario concienzudo debería vender más que las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina, de acuerdo con la prescripción facultativa?

Así pues, siento tener que ir á comprarlas á otra farmacia.



día, merced al laborioso trabajo de los exploradores y arqueólogos. Raza vigorosa, resistente, apta para el trabajo y que soporta con valor las fatigas de todo género: profundamente supersticiosa: sobria en la alimentación: de fácil entendimiento e inteligente para las artes y las industrias: regida por un sistema de gobierno monárquico absoluto y teocrático, se habituó a la obediencia ciega al caudillo, con tanta mayor razón, que fué aquella una época de grandes emigraciones, en que unas tribus se abrían paso entre otras que lo obstruían defendiendo sus anteriores conquistas, de donde forzosamente los poderes todos tuvieron que concentrarse en los jefes; pronto aparecen síntomas de una mejor organización de las tribus, que después constituyen pequeñas nacionalidades unas frente de otras y siempre en estado de lucha y de violencia. La guerra, puede decirse, pues, que fue su ocupación ordinaria, con todas las consecuencias que de ese estado social se desprenden y como aconteció siempre en todos los pueblos primitivos.

En la época de los descubrimientos y conquistas, los españoles ocuparon estas comarcas sujetando a su dominio y autoridad a los pobladores de ellas, y a pesar del prolongado cruel trato y sufrimientos consiguientes a los que caen en la dura condición de despojados y vendidos, no obstante que haciendo justicia a España, hay que reconocer que ella puso de su parte, por medio de sablas y liberales leyes, cuanto pudo para beneficiar a los indios y librarlos del rigor y avaricia de los conquistadores, aún subsiste esa raza que forma parte principal de la población centroamericana y en la que es fácil observar las huellas que las humillaciones, la esclavitud y la más odiosa explotación, marcan en los rostros melancólicos y resignados de los actuales descendientes de aquellas generaciones valerosas, que

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón ó externas en 6 á 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Como me quite las canas

Sencilla Receta Casera que una Señora usó para Teñirse las Canas

Estuve por años tratando de volver el pelo a su color natural con tintes y compuestos preparados, sin que ninguno me satisficiera y eso que eran caros todos. Al fin di con una receta simple, que mezclé en mi casa y dá resul-

tados maravillosos. Se la di a muchas de mis amigas y a todas encantó por lo buena.— Héla aquí: Agua, 810 gramos; ron de malagueta (Bay-Rum), 30 gramos; compuesto de Barbo, 1 cajita, y glicerina, 7½ gramos. Toda botica tiene estos ingredientes y cuestan muy poco. Usese cada dos días hasta conseguir el matiz requerido. No sólo ennegrese el pelo canoso, sino que quita la caspa y actúa como tónico del cabello. No es pegajoso ni graciento, ni se borra ni mancha el cuero cabelludo.

dieron su sangre y se sacrificaron heroicas en defensa de su patria.

Un puñado de aventureros audaces, gente de alma bien templada y de pocos escrúpulos: de espíritu guerrero y ávidos de riquezas y de gloria, penetraron en estas regiones y consiguieron sojuzgar con un esfuerzo relativamente pequeño las numerosas huestes de indios, que asombrados y des-pavoridos, creyéndose en lucha con seres sobrenaturales, cayeron ante los superiores medios de combate de que se servían los invasores, cuyas armas y elementos bélicos les eran a aquéllos del todo desconocidos y que forzosamente fue una de las causas que entre otras contribuyó a dar el triunfo de unos pocos sobre la superioridad del número; no de otra suerte puede explicarse que aquel grupo de hombres, que tuvieron que luchar también en tan lejanas tierras contra las inclemencias de la naturaleza, en un país para ellos nuevo y ágrete, pudieran vencer los bravos ejércitos que defendían su vida, su propiedad e independencia; y es que había de cumplirse la ley histórica que quiere que las razas superiores o mejor constituidas, los pueblos que han alcanzado mayor grado de cultura, han de vencer y dominar a los que, rezagados, se encuentran en una escala de inferioridad manifiesta.

Los conquistadores trajeron consigo el temperamento peculiar de su raza, con todos sus

méritos, cualidades y defectos; una mezcla de valor y de hidalguía, de crueldad y fanatismo, en un espíritu caballeresco, batallador y aventurero; y en cuanto a sistema político, artes, industrias e ideas económicas, aportaron el criterio y elementos que en estas materias podía darles su patria.

(Continuará)

UNA COSA QUE MERECE SABERSE, es el hecho de que el FAINKILLER, es de más utilidad en una casa que ningún otro remedio. Rechase todo sustituto. No hay más que un PAIN-KILLER, el de PERRY DAVIS.

OPINIÓN AUTORIZADA VOCES DE PAZ

(Concluye)

¿Sabe el lector lo que los aliados proyectan hacer respecto a los asuntos del Africa central?

Una paz permanente en el mundo sólo podrá lograrse

PARA CURAR UN RESFRÍO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas.) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

FERROVIM
TONICO PARA HOMBRES Y MUJERES

Para las personas débiles, gastadas, nada es mejor que **“FERROVIM”**

Produce sangre rica. Tonifica. Hace sentir que la vida merece vivirla.

“FERROVIM & CINCHONA”

Para quienes necesitan tonificarse. Esta preparación es especialmente útil después de fiebres y enfermedades palúdicas en general.

DAVID S. LAWRENCE, CO. QUIMICOS MANHATTAN, N.Y.

cuando el-Africa de los trópicos y la subtropical constituyan un único campo libre para las empresas comerciales de todos los hombres, sea cual fuere su nacionalidad, y cuando los Estados no formen por más tiempo un área de competencia de las naciones entre sí.

Esto sólo será posible bajo una supremá vigilancia internacional, una inspección, en la que cada nación interesada pueda representar y ejercer una participación correspondiente a su patrimonio original.

Todo el mundo, aun los hombres del Estado beligerante que se hallen libres del influjo producido por sus afanes, puede ver esto.

Cualesquiera que sean las dificultades que hayan de vencerse para crear tal sistema, de todos modos habrá que formar una inspección internacional para este objeto.

Pero, ¿tiene el lector alguna seguridad de que esta sana solución del problema africano obtenga el apoyo de los Gobiernos aliados?

El de Alemania asegura a su pueblo que los aliados intentan cortar a este país toda importación de primeras materias desde Africa. Esto significaría la efectiva destrucción de la vida económica de Alemania, y por ello es esta cues-

tion mucho más vital para la gran masa de los alemanes que cualquiera otra, como, por ejemplo, la de Bélgica o Alsacia-Lorena.

Tales propósitos de los aliados son, como se ve, una de las causas más poderosas que dan vigor al ya muy sufrido pueblo alemán para la continuación de la lucha.

¿Por qué no damos nosotros al pueblo alemán una definitiva seguridad y garantía para este particular?

Hay una segunda cuestión que es del propio modo interesante: la suerte del Imperio otomano.

Hablando con claridad, ¿qué intentamos hacer allí? Los proyectos de nuestro pequeño partido imperialista, formado por gentes vulgarotas, pero influyentes, vienen a ser como un juego de prendas, que consiste en la manida aplicación a aquel territorio de empujados protectorados y esferas de influencia, es decir, un Estado del que ni los alemanes ni los aliados puedan sacar beneficios. Bajo esta base, tiene que ser esta guerra una guerra hasta la muerte.

Ni Alemania, ni Francia, ni la Gran Bretaña, ni Italia, ni Rusia, podrán vivir con prosperidad si su comercio y sus empresas quedaran excluidas de esta área tan importante.

No hay, pues, otra alternativa, si queremos instaurar una

LOS CABALLOS Y VACAS, padecen de cólico y de calambres. EL PAIN-KILLER siempre cura. Medio pomo en agua caliente, repitiendo unas cuantas veces. Refuse los sustitutos. No hay más PAINKILLER que el de PERRY DAVIS.

permanente pacificación del mundo, que la institución de un auto-desenvolvimiento local en estas regiones, bajo una vigilancia internacional honradamente constituida para fines de Policía del tránsito y del comercio.

La tercera gran conclusión, respecto a la cual no hay sino humo e inseguridad hasta la fecha, es la llamada "guerra después de la guerra", es decir, la idea de una permanente alianza económica para ahogar cualquier posible resurgimiento económico de Alemania.

La amenaza de una guerra económica después de esta guerra, enajena al razonable ciudadano alemán su último móvil para volverse contra su Gobierno e insistir en la paz.

Excluidos los alemanes de todo comercio, incapacitados para adquirir víveres y otros productos, privados de primeras materias, resultaría para Alemania la paz más perniciosa que la guerra.

Esta es una conclusión mucho más vital para los alemanes que la de Bélgica o la de Polonia y Alsacia-Lorena.

Nuestros hombres de Estado se hinchan de pechos y nos desdennan cuando se les pone delante tal serie de razones y verdades. Pero la masa de las sensatas poblaciones en todos los países, en Alemania como en Francia o en la Gran Bretaña, sabe perfectamente bien que el comercio no impedido, libre y sin obstáculos, es beneficioso para todo el mundo, exceptuando quizá a unos pocos ricos aventureros, y, por el contrario, un comercio limitado destruye sin remedio la riqueza y la prosperidad de la humanidad a favor de unas pocas fortunas particulares, o para asegurar especiales ventajas a una u otra de las castas imperialistas.

Por lo tanto, hablemos claro: Queremos que acabe semejante estrategia económica, queremos que termine esta conspiración de Gobiernos contra la prosperidad de sus propios súbditos.

Hemos de insistir una vez más: El único camino para la paz mundial y el único sendero para hacer ésta perdurable, se lograría sólo por medio de una internacional vigilancia de las tarifas de navegación y transporte.

Si los hombres de Gobierno de los aliados se avnieran a comprender la contradicción que cometen entre sus palabras y sus actos, habrían de opinar lo mismo que nosotros.

Pero, ¿por qué no lo dicen claramente? ¿Por qué no lo manifiestan con voz tan enér-

Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

Póngale atención a su vejiga. Frecuentes deseos de pasar aguas; dolor o ardor en el conducto al tiempo de la emisión; aguas turbias o de mal olor; incontinencia de las aguas; emisión retardada o goteada, cualquiera de estos síntomas, o todos, delatan inflamación o debilidad de la vejiga. Para combatirlos, las Pastillas del Dr. Becker. En las boticas.

Millares de Mujeres Enfermas

Son aliviadas todos los años por las indicaciones de sentido comun ofrecidas gratis por la Lydia E. Pinkham Medicine Co.

Por espacio de cuarenta años las mujeres sufriendo de enfermedades propias del sexo han estado escribiendo a Lydia E. Pinkham Medicine Co. de Lynn, Mass. en busca de consejo.

La ayuda prestada a las mujeres de esta manera, con consejos dictados por una gran experiencia en la materia ha salvado a miles de mujeres de terribles sufrimientos como lo indican claramente cartas como lo siguiente:—

Newark, Ohio.—"El Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham me ha convertido en una mujer sano, Su Loción Sanativa es lo que se necesita para curar debilidad de los órganos femeninos. He hablado acerca de sus remedios a madres de familia jóvenes y de edad madura a quienes he informado de los beneficios que obtuve con ellos. Yo creo que el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham salvó mi vida pues mi salud era muy delicada cuando le escribí, pero ahora puedo hacer mi trabajo de la casa y no he tenido ni un solo día malo desde que comencé a tomar sus remedios. Siempre tengo a la mano el Compuesto y las Píldoras del Hígado."—Sra. GEO. THOMPSON, 24 Sherwood Co., Newark, Ohio.



EL PAINKILLER puede darse por personas inexpertas sin temor de ninguna clase. Para los males de los intestinos es un específico seguro. Refuse todo sustituto. No hay mas PAINKILLER, que el de PERRY DAVIS.

SI ES AHI DONDE DUELE SON LOS RIÑONES



El dolor de espalda no es una enfermedad en sí, sino mas bien un indicio sintomático de algo mas grave. Es el toque de alarma que dan los riñones cuando están enfermos, cuando se encuentran incapaces de desempeñar sus funciones.

El paciente debe apercibirse de la debilidad de sus riñones y no abandonarlos, pues lo que al principio no es más que un simple dolorcillo, le va encaminando gradualmente hacia serios males, que no tan sólo le harán la vida miserable sino que serán la causa de una muerte prematura, pues tales enfermedades como la Diabetes, Mal de Bright, piedra en la vejiga, etc. son muy difíciles de curar una vez arraigadas.

Emplastos y oclimientos no hacen ningún bien, quizás den alivio temporalmente, pero no llegan nunca a la raíz del mal.

Las Píldoras de Foster para los riñones curan los dolores de espalda porque curan los riñones y extirpando la causa, es lógico inferir que tiene que desaparecer el dolor dorsal.

PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES,

Lomos, espalda y cintura, Hallan en ellas su cura.

De venta en todas las boticas. Enviaremos muestra gratis, franco porte, a quien la solicite.

FOSTER-McCLELLAN CO. (3) BUFFALO, N. Y., E. U. de A.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Henry Dyer & Co., Inc.

NEW YORK, N. Y.

Exportadores e Importadores Generales

Representados por A. CAMARA

SOLICITAMOS CONSIGNACIONES DE PRODUCTOS INDÍGENAS

The Henderson Lithographing Co.

CINCINNATI, O.

Fabricantes de los más artísticos almanaques y cromos

REPRESENTANTE: A CÁMARA

AZUCAR

Pida usted siempre azúcar en los Ingenios de VICTORIA O ARAGÓN y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica; al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas;

San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio.

En Limón, frente al mercado.

GUILLERMO NIEHAUS

Es peligroso descuidar

TOSES **BRONQUITIS**

y demás afecciones del pecho ó pulmones por leves que parezcan. Muchos casos de tisis empezaron así. Es economía cuidarse pronto con la mejor medicina para esos males, la

Emulsión de Scott



(de rico Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos).

168

DOMINE **Esa TOS**



que es la señal de alarma de la naturaleza para indicarle que su garganta, pulmones o tubos bronquiales están infestados. Elimine la causa de ella antes que se le arraigue y se desarrolle en una afección seria y peligrosa.

La tos indica algún punto débil. Ponga Ud atención

a esta alarma. Puede Ud estar sano y fuerte, pero si a la tosesita no le da una pronta atención y la cura por completo, bien puede convertirse en dominante y fuera del control de Ud.

BALSAMO de ALLEN

Para TOS y CATARROS

ES EL QUE SE INDICA SIEMPRE

Davis & Lawrence Co., Proprietarios y Fabricantes, Nueva York

LA FAMOSA

NEW HOME

Goza de fama de ser la mejor máquina de coser

W. STEINVORTH & Hno.

San José, Puntarenas, Limón y Alajuela

Suscríbese a "El Correo Latino"

gica que todo el Imperio de Alemania lo oiga y entienda?

¿Por qué acusan ellos a Alemania de imperialismo?

¿Por qué prosiguen ellos en su política de ambigüedad para con Alemania en todas estas cuestiones?

He aquí la solución de todo, puesto que obrando así no le quedará a Alemania otra elección que una guerra hasta el completo agotamiento y hasta el último esfuerzo.

Nuestros prohombres subrayan y confirman constantemente el clamoreo del imperialismo alemán, que predica que esta es una guerra por su existencia propia. Pero con todo esto sólo consiguen nuestros hombres de Estado que el pueblo alemán se una más aún, y que la guerra se prolongue más y más.

LAS PÍLDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contienen los ingredientes precisos para corregir este mal.

Adiós a Trieste

Addio città deserta
addio sogno de amore
nostra guerra está fregata,
quantunque me dole il cuore.

Go visto Trieste da lontananza,
per gli occhiali di lunga vista,
ma, lasciate ogni speranza
per quella irredentista.

Addio gloria, macarroni e queso,
addio monte Gabriele e Santo,
adesso e tutto lostesso
perché me pegaron tanto, tanto...

Dopo que perdimos Caporetto
¡maledetto!
e anche perdimos Cividale
e iguale,
abbiamo perduto tutto, tutto...
¡Qué bruto!!

CADORNA

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior á la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Tengase en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina." La firma de E. W. GROVE en cada cajita.



Preservad Vuestra Juvenil Hermosura

La inmensa mayoría de las damas, que durante la doncellez gozan de colores vivos y atractivos, pierden éstos cuando contraen matrimonio, o se marchitan durante la maternidad.

Síntomas seguros de que la sangre no se halla en estado normal son el semblante demacrado, palidez en las mejillas y en los labios, y falta de brillantéz en las pupilas de los ojos. ¿Desearías devolver al semblante los bellisimos y frescos colores de la juventud? Para lograrlo necesitáis tomar las Píldoras Rosadas del Dr. Williams que reconstituyen, enriquecen y purifican la sangre. Este remedio ha traído salud y felicidad a millares de damas. Principiad a tomarlas cuanto ántes y quedaréis convencida.

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams se hallan de ventá en todas las boticas y droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

CONSTIPACION
BILIOSIDAD

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

DOLORES DE CABEZA
PALIDEZ

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

INDIGESTIONES
DISPEPSIA

PURO, SEGURO E INOFENSIVO
PARA EL USO DEL HOGAR

DAVIS & LAWRENCE CIA., QUIMICOS MANUFACTUREROS
NUEVA YORK, N. Y.

EDGAR KNÖHR Y COMPAÑIA

San José - Limón

Ventas al por mayor y al detal

Juan Knöhr hijos

Almacén de abarrotes y géneros

SAN JOSÉ